

関節ファシリテーション学会 四国支部
-四国合同勉強会-

第 4 回四国合同勉強会

日 時：平成 24 年 9 月 1 日（土）～2 日（日）

内 容：「最新の SJF 技術」

講 師：宇都宮 初夫先生（SJF 学会理事長）

会 場：香川労災病院

香川県に於いて上記日程で第 4 回四国合同勉強会が開催されました。

遠方からの参加もあり、参加総数 53 名と、盛況のうちに修了することができました。

今年は、四国支部開設の年でもあり、その勢いを感じることができました。

内容も SJF の基礎から、最新の技術までご指導いただき、より知識を深めることができたのと同時に、更なる知識、技術の研鑽の必要性を感じました。



宇都宮先生ありがとうございました。来年も愛媛でよろしくお願ひします。

第 5 回四国合同勉強会

日 時：平成 25 年 8 月 31 日(土)～9 月 1 日(日)

内 容：「最新の SJF 技術」

講 師：宇都宮 初夫先生 (SJF 学会理事長、JM 研究所所長)

会 場：愛媛十全医療学院

第 1 回の四国合同勉強会を愛媛県でスタートし、四国各県を一巡して再び愛媛での開催となりました。勉強会の当日は心配されていた台風の影響も少なく、参加総数 42 名が日頃の臨床に対する悩みを少しでも解決するべく、会場に集まりました。

今回のテーマは「最新の SJF 技術」ということで、今までの技術に加えて、筋別の筋機能に対する治療技術を紹介していただき、その効果に一同驚きました。

2 日間の勉強会を通して、SJF の技術が日々進化していることを目のあたりにし、参加者一人一人の更なる努力が必要だと感じました。



宇都宮先生をはじめ、補助講師をして頂きました先生方、本当にありがとうございました。今後ともよろしくお願いたします。

第 6 回四国合同勉強会

日 時：平成 26 年 8 月 23 日(土)～24 日(日)

内 容：「SJF 技術～基本的技術から最新の技術まで～」

講 師：宇都宮 初夫先生 (SJF 学会理事長、JM 研究所所長)

会 場：高知リハビリテーション学院

毎年 1 年に 1 度宇都宮先生に四国にお越し頂き開催している合同勉強会も、今年で 6 回目となりました。今年は悪天候が続いていた高知が開催地となり、当日も勉強会開始前から暗雲が立ち込めていましたが、宇都宮先生が来校されると共に晴れ間をのぞかせ、2 日間無事に開催することができました。

今回は非会員の先生方にも多くご参加頂き、勉強会ではいきなりの最新の技術から始まり、関節機能・筋機能に対する治療技術を幅広くご教示頂きより理解が深まりました。また、改めて私達 PT・OT が専門職であり、かつ治療職であるという自覚に大いに刺激を与えていただき、身の引き締まる思いでした。



宇都宮先生、2 日間どうもありがとうございました。来年の徳島でもどうぞよろしくお願い致します。

第7回四国合同勉強会

日時：平成27年9月5日(土)～9月6日(日)

内容：「Kinesiology と運動療法／現在のPT職の現状と展望」

講師：宇都宮 初夫先生(JM 研究所所長、SJF 学会理事長)

会場：アミノバリューホール

今年で7回目を迎えた四国合同勉強会は徳島での開催となりました。

先の7月、神戸にて行われた日本臨床脳神経外科学会でのシンポジウムの内容をより深くまでご教示いただき、若手・ベテランを問わず、参加された先生方は衝撃を受けたと同時に、危機感や絶望すら覚えたのではないのでしょうか。

しかし、PT・OTの治療技術の根幹を成す学問-Kinesiology-と、それに基づいた正しい技術、最新の技術を身に付ける事が自分を守り、そして我々が医療にとって不可欠な存在であることを証明する唯一の方法であることが明確になったと思います。

また懇親会では、予定時間を過ぎても宇都宮先生のお話に関心に聞き入る若い先生方の姿が非常に印象的でした。



来年はいよいよ宇都宮先生ご生誕の地、愛媛にて学術集会が行われます。先生の蒔かれた種が、来秋に実りをもたらすよう、四国支部一同精進して参ります。

宇都宮先生ありがとうございました。今後ともご指導ご鞭撻の程よろしく願いたします。

第 8 回四国合同勉強会

日 時：平成 28 年 7 月 2 日（土）、3 日（日）

内 容：「運動器再教育 ～愛媛学会に向けて～」

講 師：宇都宮 初夫先生(JM 研究所所長 SJF 学会理事長)

会 場：香川労災病院 中央リハビリテーション部

開催直前まで、香川県では天候が思わしくありませんでしたが、奇跡的に雨があがったこの 2 日間、第 8 回四国合同勉強会を開催することができました。今回のテーマは 9 月に愛媛県で開催する学術大会に向けて「運動器再教育」と決めました。

1 日目は学会に先駆けて、ミニシンポジウムを開催しました。座長に宇都宮初夫先生、シンポジストに片岡寿雄先生、中里仁司先生、清水秀実先生という豪華なメンバーで、「関節生物学」「筋生物学」「神経生物学」のお話をたっぷりと拝聴させていただきました。世界最新で大変難しい内容でしたが、この瞬間に立ち会える素晴らしさを感じながら、参加された先生方は自分自身に不足している知識を理解しつつ、今後に向けて課題を見つげられているようでした。

2 日目は、1 日目の内容を受けて、待望の SJF 技術練習でした。講師の宇都宮先生、補助講師には片岡先生、中里先生、さらに村瀬先生にも加わっていただき、SJF 学会で成果を上げてきた生物学的アプローチに基づいて、指導をしていただきました。基本的な技術からはじまり、受講生は、改めて SJF 技術の繊細さと難しさを感じながら、熱心に練習を繰り返し行っておられました。また補助講師の先生方にも、わかりやすくご指導いただき、大変勉強になりました。

いよいよ、学会まで 2 か月余りとなりました。四国支部一同、「運動器再教育」について理解を深めながら、準備に励みたいと思います。宇都宮先生はじめ、補助講師の先生方、本当にありがとうございました。今後も引き続き、ご指導の程、よろしくお願い致します。



第9回四国合同勉強会

日時：平成29年9月2日(土)～9月3日(日)

内容：「諸外国のPT事情 ～最新のSJF技術～」

講師：宇都宮 初夫先生(JM 研究所所長、SJF 学会理事長)

会場：愛媛県生涯学習センター（土） 愛媛十全医療学院（日）



第9回四国合同勉強会はいよいよ3巡目となりました。第1回の開催から9年が経ち、第1回と同じく日曜日は愛媛十全医療学院にて開催され、蝉の声鳴き止まぬ残暑厳しき中、多くの先生方にご参加を頂き開催することができました。

1日目の勉強会では、テーマである諸外国のPT事情についてのお話を拝聴させて頂きました。他国と比較した日本の理学療法についてのお話を拝聴でき、今後の理学療法士の在り方について考えさせられるような内容となっており貴重な経験となりました。

2日目は基本的な技術から筋線維別の活性化技術など幅広くご教授頂きました。どの受講生も少しでも技術を身に付けようと、試行錯誤しながら取り組んでいました。SJF技術を学び始めて日が浅い先生が戸惑うこともありましたが、その度に宇都宮先生を始め補助講師の先生方が熱心にご指導してくださり、3巡目に相応しい大変充実した合同勉強会となりました。

宇都宮先生、補助講師の先生方、お忙しい中2日間ありがとうございました。今後とも、ご指導の程よろしくお願い致します。